

SOLIDARITY CENTER
INFORMACIÓN GENERAL



TERCERA CONFERENCIA GLOBAL ILAW
CASABLANCA, MARRUECOS
9 al 11 de octubre de 2024

VISIÓN GENERAL DE MARRUECOS

Marruecos está limitado al este por Argelia, al sur por Mauritania y al norte por España a través del estrecho de Gibraltar. Aunque España no comparte una frontera terrestre directa con Marruecos, sus ciudades autónomas de Ceuta y Melilla están situadas en la costa norteafricana. Marruecos, con una población de aproximadamente 38 millones de habitantes, es un país del norte de África rodeado por las costas del Atlántico y el Mediterráneo. Es una monarquía constitucional parlamentaria, donde el primer ministro actúa como jefe de un sistema

multipartidista. El poder legislativo se divide entre el parlamento bicameral, compuesto por la Asamblea de Representantes de Marruecos y la Asamblea de Consejeros.

Nota sobre la información sensible respecto al Sahara Occidental:

El tema del Sahara Occidental es un asunto delicado en Marruecos. Solicitamos a todos los participantes que eviten discusiones o debates sobre esta cuestión, con el fin de mantener un ambiente respetuoso y neutral durante el evento.

LOGÍSTICA DEL VIAJE

A continuación, encontrará una breve explicación sobre la logística del encuentro, información relevante del país, ubicaciones y contactos importantes relacionados con su viaje.

Itinerario de Vuelo y Documentos de Viaje

Por favor, mantenga una copia de su itinerario de vuelo consigo. También es recomendable llevar dos fotocopias de su pasaporte en caso de emergencia, además de una copia escaneada en su teléfono móvil/computadora.

Moneda

La moneda oficial de Marruecos es el dirham marroquí (MAD/DH), con una tasa de cambio aproximada de 1 USD = 10 MAD. Hay cajeros automáticos disponibles en las ciudades marroquíes, pero la mayoría de los bancos limitan los retiros a 2000-3000 DH por transacción (aproximadamente 200-300 USD). Además, el uso de tarjetas de crédito puede estar restringido, incluso en algunas áreas urbanas. Se recomienda planificar llevar efectivo para la mayoría de las transacciones. El cambio de divisas se puede realizar en las casas de cambio del aeropuerto.

Si planea usar su tarjeta de crédito durante el viaje, asegúrese de notificar a su compañía antes de partir para evitar bloqueos en sus compras internacionales durante su estancia en Marruecos.

Alimentos y viáticos

El desayuno y el almuerzo serán proporcionados en el hotel, y durante los días de la conferencia se ofrecerá una cena grupal. Toda esta información está detallada en el documento financiero que ha sido enviado a todos los participantes

Llegada a Casablanca, Marruecos

En caso de ser cuestionado en el control de pasaportes o en el punto de entrada en Marruecos, por favor, proporcione la información de contacto de Hind Cherrouk y Monika Mehta, y confirme que el hotel asignado es su lugar de alojamiento. Los detalles de contacto se incluyen a continuación.

Después de recoger su equipaje y pasar por aduanas, aquellos que reciben un subsidio completo serán recibidos por un conductor fuera del aeropuerto, en la terminal indicada en su itinerario (por razones de seguridad, el acceso al aeropuerto es únicamente para pasajeros). En el improbable caso de que no encuentre al conductor en la terminal especificada, por favor, revise la otra salida de la terminal, que se encuentra a pocos metros de distancia. El conductor llevará un cartel con la inscripción "ILAW Conference". Si su vuelo sufre algún retraso, el conductor lo esperará. En caso de no encontrar a nadie en la puerta, por favor, contacte a:

Monika Mehta: +001 202 894 3067

Hind Cherrouk: +212 662 66 64 63

Para los que tienen un subsidio parcial o no tienen subsidio, hay taxis fuera del aeropuerto que puede tomar para ir a su hotel. Hay «grandes taxis blancos» en una parada de taxis a la salida de la terminal en la que puede solicitar un taxi. También hay un tren que puede tomar desde el aeropuerto hasta el centro de la ciudad.

Instrucciones Importantes:

Tenga en cuenta que los participantes de la Conferencia ILAW se alojarán en dos hoteles distintos. Uno de los hoteles es el lugar de la conferencia, mientras que el segundo hotel está a solo 10 minutos a pie. Su asignación de hotel y los detalles de contacto se han incluido en su itinerario para su conveniencia.

Detalles del alojamiento en Casablanca y Lugar de la Conferencia:

Hotel Barceló Anfa (Lugar de la Conferencia)

44 Boulevard d'Anfa, 20000 Casablanca, Marruecos (a 30.8 km/20 millas del Aeropuerto Internacional Mohamed V)

Hotel Barceló Casablanca

139 Boulevard d'Anfa, 20000 Casablanca, Marruecos

Clima y Vestimenta

En octubre, Casablanca suele tener temperaturas cálidas. Las temperaturas máximas disminuyen ligeramente de aproximadamente 26°C a 24°C, mientras que las mínimas bajan de aproximadamente 20°C a 17°C.

Casablanca suele estar cálida en octubre. Las temperaturas máximas bajan respecto al mes anterior de +79°F a +75°F. La temperatura mínima también disminuye de +68°F a +63°F. Aunque el clima es generalmente cálido, se recomienda llevar una ropa de manga larga para las noches.

Código de Vestimenta:

El código de vestimenta en Casablanca, Marruecos, es generalmente relajado, especialmente en áreas urbanas y costeras como Casablanca, que es más cosmopolita. Sin embargo, es importante respetar la cultura local, influenciada por el islam. A continuación, algunas pautas:

1. Mujeres:

- La ropa casual es aceptable, pero se valora la modestia. Se recomienda usar prendas que cubran las rodillas y los hombros, especialmente al visitar sitios religiosos o áreas más conservadoras.

2. Hombres:

- La vestimenta casual como jeans, camisetas y camisas de botones es común. Los pantalones cortos son aceptables en la mayoría de los entornos, pero se sugieren pantalones largos para ambientes más formales o conservadores.

El código de vestimenta para la Conferencia ILAW es casual de negocios.

A continuación encontrará una guía de consejos útiles de protocolo y etiqueta en la cultura marroquí

1. **Saludos:** Al saludar a los marroquíes, es común dar un apretón de manos, aunque los conocidos cercanos pueden saludarse con un beso ligero en la mejilla. Al ofrecer la mano, es educado esperar un momento para ver si la otra persona la acepta. Si no ofrece su mano, un asentimiento de cabeza es un saludo respetuoso.
2. **Muestras Públicas de Afecto:** Las muestras públicas de afecto, como besos o abrazos, no son bien vistas en Marruecos, especialmente en áreas más conservadoras. Es mejor reservar estos gestos para entornos privados.
3. **Propinas:** Las propinas son una práctica común en Marruecos. En restaurantes, cafés y para servicios como taxis, es habitual dejar una pequeña propina. También se aprecia dar unos dirhams a los maleteros o al personal del hotel.
4. **Fotografías:** Siempre pida permiso antes de tomar fotos de personas, especialmente mujeres y niños. En algunos casos, se puede solicitar un pago por ser fotografiado. Evite tomar fotos de edificios gubernamentales y sitios militares.
5. **Regateo:** En los mercados locales (souks), el regateo es una parte integral de la experiencia de compra. Es una práctica común y se realiza de manera educada, a menudo con una sonrisa. Una vez que se haya acordado el precio, es importante proceder con la compra. Aunque la mayoría de los vendedores callejeros son honestos, algunos pueden

intentar sobrecargar a los turistas, por lo que es aconsejable rechazar educadamente si no está interesado en adquirir el producto.

Transporte

Una vez que llegue al hotel, puede optar por utilizar un “petit taxi” rojo para moverse por la ciudad. Antes de subir al taxi, asegúrese de que el conductor tenga un taxímetro en funcionamiento y esté dispuesto a encenderlo durante el viaje. De lo contrario, podría correr el riesgo de un cobro excesivo. Espere pagar entre 10 y 50 DH para la mayoría de los viajes. En Marruecos, los “petit taxis” pueden llevar hasta tres pasajeros a la vez, y es común que los viajes se compartan. Es posible que el conductor recoja a otros pasajeros en el camino hacia su destino. No dude en consultar en el hotel sobre las tarifas promedio de los taxis entre diferentes atracciones o barrios.

Casablanca cuenta con un moderno sistema de tranvías, que ofrece una forma eficiente y conveniente de moverse por la ciudad. El tranvía conecta los principales destinos y puntos de interés, convirtiéndolo en una excelente opción para desplazarse. Además de ser asequible, el tranvía es una buena manera de evitar el tráfico y experimentar la ciudad desde una perspectiva local. Los billetes se pueden comprar fácilmente en las paradas de tranvía, y el sistema opera con frecuencia a lo largo del día.

Idiomas

Aunque el árabe es el idioma oficial de Marruecos, las lenguas amazigh (bereber) también tienen estatus oficial y se hablan ampliamente en muchas regiones del sur, así como en áreas montañosas y del norte. Además, casi todos los residentes urbanos y algunos rurales pueden comunicarse en francés (o en español en las áreas del norte que fueron colonizadas por España). El inglés también se habla cada vez más, especialmente en las zonas urbanas y entre los jóvenes. En Casablanca, la mayoría de las personas hablan francés y un inglés básico. Cabe destacar que el árabe marroquí es un dialecto específico que no está tan estrechamente relacionado con el árabe estándar moderno como otros dialectos regionales. Aunque los marroquíes generalmente entienden el árabe egipcio, libanés y estándar, los hablantes nativos de árabe de fuera del Magreb pueden encontrar dificultades para comprender.

Teléfono e Internet

Para llamar a Marruecos desde el extranjero, la marcación debe ser +212 seguido del número local. El acceso a Internet está disponible en hoteles y en muchos cafés, aunque puede ser lento y propenso a interrupciones, especialmente en los cafés.

Electricidad

Marruecos utiliza enchufes tipo F (y también los tipos C y E) con una tensión de 230V y una frecuencia de 50Hz.



C-Style/E-Style
(aka Euro plug)



F-Style (aka
"Schuko" Plug)

Aviso sanitario para viajeros

Las autoridades sanitarias han reportado un aumento en la actividad de sarampión en Marruecos, con 1,130 casos adicionales entre el 16 de agosto y el 8 de septiembre, elevando el total a 11,334 casos (4,091 confirmados) desde el 1 de enero. Consulte los sitios web de los Centros para el Control y la Prevención de Enfermedades y de su embajada para obtener el aviso de salud para viajeros más reciente.

Consideraciones y Números de teléfono útiles

Marruecos, incluida Casablanca, es generalmente un destino seguro para los viajeros, aunque siempre es importante tomar precauciones. Evite caminar solo en áreas aisladas o desconocidas, especialmente por la noche, y manténgase en calles bien iluminadas y concurridas. Los delitos menores, como el robo de carteras, pueden ocurrir en lugares concurridos, como mercados y sitios turísticos. Para proteger sus pertenencias, use una bolsa segura con cierres y evite llevar grandes cantidades de dinero en efectivo u objetos de valor. Viajar en grupo puede ofrecer mayor seguridad, especialmente al explorar nuevos barrios o salir por la noche. Los viajeros solos deben mantenerse en áreas centrales y bien conocidas de la ciudad. Mantenga a mano los contactos de emergencia locales, incluida la embajada o consulado más cercano, y no dude en comunicarse si enfrenta algún problema durante su estancia.

Números de teléfono útiles

- Ambulancia: 150
- Bomberos: 15
- SOS Médecins 24/24: 05 22 98 98 98
- Centro Antiveneno: 081 00 01 80 (para exposición a venenos como mordeduras de serpiente o escorpión) www.capm.ma
- Instituto Pasteur para vacunas: 05 22 26 20 26 www.pasteur.ma
- Mondial Assistance: 05 22 97 47 47 (seguro de viaje internacional)

- Información de estaciones de tren: 08 90 20 30 40 www.oncf.ma
- Oficina del aeropuerto nacional: 05 22 53 90 40 / 05 22 53 91 40 www.onda.ma/onda/an

Información de contacto de ILAW

Si tienes alguna pregunta o necesitas asistencia mientras viajas, no dude en contactar a su Coordinadores Regionales de ILAW o al equipo de la Red ILAW.

Gastronomía marroquí

La cocina marroquí es una mezcla vibrante de influencias árabes, bereberes, andalusíes y mediterráneas, conocida por sus sabores ricos y aromáticos y su variedad de ingredientes. Se utilizan especias como comino, azafrán, jengibre y canela generosamente para crear platillos tanto audaces como reconfortantes. Las comidas suelen comenzar con una selección de ensaladas, seguidas de platos principales como el cuscús o el tagine. El cuscús se sirve típicamente con un caldo de verduras como zanahorias y calabacines, y carne tierna, aunque también hay deliciosas versiones vegetarianas disponibles. Los tagines son guisos cocidos a fuego lento que combinan carne o verduras con una mezcla fragante de especias; las variaciones comunes incluyen cordero con ciruelas o pollo con limones en conserva. Los tagines vegetarianos también son populares, e incluyen ingredientes como verduras de raíz, aceitunas y garbanzos. La harira, es una sopa tradicional hecha con tomates, lentejas y garbanzos, es una opción popular durante el Ramadán pero puede disfrutarse durante todo el año. Para quienes tienen restricciones dietéticas, la cocina marroquí ofrece una variedad de opciones vegetarianas, y los platillos se pueden adaptar fácilmente para satisfacer preferencias veganas, sin gluten u otras restricciones alimenticias. Las comidas suelen concluir con pasteles dulces, acompañados de refrescante té de menta, un elemento distintivo de la hospitalidad marroquí.



Esperamos la conferencia sea productiva y agradable para usted. Por favor, siéntase con la libertad de contactarnos en caso de tener dudas o preguntas sobre sus reservas o requerir información adicional. Gracias.